

Communiqué de presse

Élections générales en RD Congo

La Commission Justice & Paix Belgique se mobilise aux côtés de la coalition CENCO - ECC

Forte de son expertise sur les enjeux de paix et de démocratie en Afrique centrale, **forte de ses liens étroits avec les organisations de la société civile de la région des Grands Lacs**, la Commission Justice & Paix Belgique (CJP) suit attentivement les dernières étapes du cycle électoral général en RD Congo.

CJP observe avec inquiétude les irrégularités constatées jusqu'ici par ses partenaires de la CENCO (Conférence épiscopale nationale du Congo) et de l'ECC (Église du Christ au Congo) concernant le déroulement des scrutins au travers de leur Mission d'observation électorale (MOE CENCO ECC). Parmi les irrégularités, la MOE CENCO ECC a dévoilé dans son dernier rapport de ce mercredi 20 décembre le déploiement tardif du matériel électoral et des agents électoraux dans un nombre significatif de bureaux de vote. D'autres bureaux de vote n'ont pas été opérationnels pour des questions techniques ou logistiques, telles que l'absence des listes des électeurs ou de machines à voter. Seul un tiers des bureaux de vote ont été ouverts à l'heure prévue.

Dans certaines zones, les observateurs indépendants et les témoins des partis ont été empêchés de mener leur mission. De plus, des incidents sécuritaires ont été observés, comme des tensions entre les militants des divers partis, des bureaux saccagés et de la violence policière face à des électeurs à bout de nerfs.

Les Congolaises et Congolais traversent aujourd'hui une période charnière de leur histoire nationale. Or, les manquements de la CENI (Commission électorale nationale indépendante) dans la gestion du processus électoral, dénoncés par la CENCO et l'ECC durant toute la période préélectorale, ainsi que les irrégularités dans l'organisation et le déroulement des scrutins entament largement la crédibilité de l'ensemble du processus.

La Commission Justice & Paix reste à votre disposition pour toute interview ou partage d'informations complémentaires.

Alejandra Mejia Cardona Responsable Afrique centrale et prévention des conflits

Contact: alejandra.mejia@justicepaix.be 0487730980

Lien utile: www.justicepaix.be